

令和5年

第4回仙北市議会定例会
教育行政報告

仙北市教育委員会

令和5年9月4日

令和5年第4回仙北市議会定例会の開会にあたり、主な事項について、ご報告させていただきます。

【学校適正配置準備室】

◇角館小学校と白岩小学校の統合に向けた準備状況について

7月3日、両校の保護者、地域住民及び教職員の代表者、計22人で組織する「統合準備委員会」を設置し、第1回会議を開催しました。

会議では、委員長に白岩地区の桃園豊弘(ももぞの とよひろ)さんを選任したほか、統合までに行う協議事項や協議の進め方などを確認しました。

また、8月9日には第2回会議を開催し、統合校舎は現角館小学校とすることや、統合校の名称、校章、校歌は角館小学校のものを使用することで意見がまとまりました。統合時期や通学体制については引き続き協議することとしました。

両校の子ども達や地域住民が安心し、期待を持てる統合を目指して進めていきます。

◇学校適正配置に関する意見交換会について

7月6日から8月3日にかけて、各小学校体育館を会場に、市民延べ56人の参加をいただき意見交換を行いました。

はじめに今年3月に策定した、「学校適正配置方針」を説明したうえで、「一定の集団を確保できる望ましい学校規模」と「それを実現するための方法」をテーマとして話し合いをしました。

望ましい学校規模については、「1学級当たり20人から30人程度で、できれば複数学級あればよい」というのが各会場で共通した意見でした。また、それを実現する方法については、「学校統合」が各会場で共通した意見です。そのほか、小中一貫校の設置やオンライン授業の取り入れといった意見もありました。

このたびの意見交換を踏まえ、今後、学校適正配置検討委員会を中心に検討を重ね、今年度内に、令和8年度までに策定を目指す「学校適正配置

計画」の基礎となる骨子案を取りまとめたいと考えています。

【学校教育課】

◇大曲仙北中学校総合体育大会の主な結果について

今年度の大曲仙北中学校総合体育大会が、6月16日から19日まで開催されました。

角館中学校体育館で開催された剣道では、角館中学校が男子団体戦で優勝、美郷中学校体育館で行われたバスケットボールでは、角館中学校女子が優勝、美郷総合体育館で行われた卓球男子団体戦で、桜木内中学校が第2位、大曲中学校体育館で行われた柔道男子団体戦では神代中学校が第2位、女子団体戦で神代中学校が第3位となり県大会出場権を獲得しました。また、多くの生徒が入賞し、県大会出場権を獲得しましたので、別紙をご覧ください。

◇第65回秋田県美術展覧会(県展)の入選について

6月23日から28日まで開催された、第65回秋田県美術展覧会において、角館中学校の皆さんが各賞を受賞しました。受賞者は別紙のとおりです。

◇第71回秋田県中学校総合体育大会の主な結果について

7月8日から29日にかけて第71回秋田県中学校総合体育大会が開催され、市内各中学校の予選を勝ち抜いた選手が活躍しました。剣道では角館中学校の小野翔（おの しょう）さん、柔道では神代中学校の藤村世海（ふじむら せな）さんが優勝しました。その他、上位大会への出場校、出場者は別紙のとおりです。

◇吹奏楽コンクールの結果について

7月9日、大曲市民会館で開催された全日本吹奏楽コンクール第65回県南地区大会において、角館中学校、神代中学校が中学校小編成

の部で金賞、また、生保内中学校・西明寺中学校・桧木内中学校が中学校合同の部で金賞を受賞し、県大会出場権を獲得しました。7月29・30日に秋田市で行われた県大会では、角館中学校、神代中学校が小編成の部で金賞、生保内中学校・西明寺中学校・桧木内中学校が合同の部で銀賞を受賞しました。

◇子どもサミットについて

8月1日に子どもサミットを開催しました。今回の子どもサミットは昨年度の子ども議会で提案された「わくわくスタンプラリー」と「空き校舎の活用による賑わいの創出」について話し合いました。地域学校協働活動推進員の方々も交えて話し合いを行ったことで、子どもたちにとっては貴重な学びの機会となりました。「わくわくスタンプラリー」については事業の実現に向けて、提案された意見をまとめ、提言書として市へ提出する予定です。

◇東北中学校体育大会の結果について

8月1日から3日まで秋田県立武道館で行われた第47回東北中学校剣道大会男子個人戦で、角館中学校の小野翔（おの しょう）さんが第2位、男子団体戦では角館中学校が第3位となりました。また、8月7日から9日まで秋田県立武道館で行われた柔道大会男子個人戦60kg級で神代中学校の田口悠歩（たぐち ゆうと）さんが第3位、男子個人戦90kg超級で神代中学校の藤村世海（ふじむら せな）さんが第5位に入賞しました。

◇大曲仙北中学校駅伝競走大会について

大曲仙北中学校駅伝競走大会が8月29日、田沢湖畔にて開催されました。男子の部で角館中学校が第4位、女子の部で角館中学校が第6位となり、全県中学校駅伝競走大会の出場権を獲得しました。なお、全県大会は、9月17日、秋田県営陸上競技場にて開催される予定です。

【生涯学習課】

◇「二十歳の集い」について

今年度の「二十歳の集い」は、8月15日に市民会館で開催されました。当日は156人が参加し、同級生や恩師などと久しぶりの再会の時間を楽しんでいました。

参加者の自主企画であるアトラクションではビンゴ大会が催されるなど、終始和やかな雰囲気会で会を終えることができました。

【田沢湖公民館】

◇生保内節盆踊り大会について

8月20日、田沢湖庁舎駐車場を会場に第51回生保内節盆踊り大会が4年振りに開催され、約350人の来場者がありました。

参加された方々が、思い思いに盆踊りを楽しみ、地元の方のアトラクションが華を添え、生保内小学校をはじめ、出店された方々にもご協力をいただき、地域を賑わす催し物となりました。

大会の最後には、地元の協賛企業からご提供いただいた品を抽選会にて贈呈し、参加された方々に楽しんでもらい、大会は盛況で終わることができました。

【学習資料館・イベント交流館】

◇展示会について

新潮社記念文学館では6月1日から8月23日まで、大仙市在住の絵本作家でイラストレーターの藤嶋えみこ氏の作品展「藤嶋えみこ 絵本の世界」を開催しました。絵本の原画や挿絵など約100点を展示し、会期中の入館者数は1,186人を数えました。また、9月1日からは日本民藝協会の創始者 柳宗悦(やなぎ むねよし)の著書の展示とともに、昭和17年から3年間行われた樺細工伝習会を機縁(きえん)に角館を訪れた方や、ゆかりの人々の事績を紹介する「角館と民藝」を開催しますので、是非ご覧ください。会期は11月19日までです。

以上、教育行政に関する報告を申し上げましたが、本定例会に提案しております教育関係議案につきまして、慎重審議のうえ、ご可決賜りますようお願い申し上げます、教育行政報告といたします。